

EL COMBATE

SEMANARIO REPUBLICANO INDEPENDIENTE

DEFENSOR DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA REGIÓN

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

EN BÉJAR: Un mes, 0'25 ptas.—Un trimestre 0'75 id.
EN EL RESTO DE ESPAÑA: Un trimestre 1 pta.
Número suelto 5 céntimos.—Atrasado 10.
Comunicados, anuncios y reclamos á precios convencionales.
PAGO ADELANTADO

DIRECTOR:

Don Ramón Martín Bonisana.

PROPIETARIO:

Don Mariano Izquierdo.

ADVERTENCIAS

La correspondencia administrativa al propietario, Plaza Mayor 11 y la literaria, al director, Plaza Mayor, núm. 33.
Dirección telegráfica: COMBATE.

PRIMERO VIDA, LUEGO CIENCIA

El Congreso acaba de aprobar la proposición del señor Cortezo, para que se declare obligatoria la enseñanza desde los seis á los nueve años.

Esto le da pié á Fabián Vidal, redactor de «La Correspondencia», para arremeter valientemente contra una ley brutal, que obliga á los padres de familia, á enviar sus hijos á centros sucios é insanos como son nuestros establecimientos de enseñanza.

Valiera más—dice el culto escritor—que el Estado se preocupara de construir escuelas, amplias, limpias, llenas de luz y no de tinieblas, que de imponer á los padres de ver á sus hijos contagiados por las múltiples enfermedades infecciosas, que son el A B C en la mayoría de las escuelas de España.

Antes que la cultura está la higiene; primero que el saber debe estar la limpieza y la alimentación para hacer niños robustos que se encuentren en condiciones de recibir la luz de la ciencia.

Un cuerpo poco aseado y un estómago debilitado, no son los mejores vehículos para transmitir al cerebro ideas y pensamientos, aun cuando éstos sean aclarados por sabios filósofos y sabios maestros.

Resulta inhumano obligar á un niño por espacio de ocho horas diarias, á estar encerrado en una atmósfera viciada y nauseabunda, con el pretexto de inculcar en su anémico cerebro materias que, la mayor parte de ellas, ha de olvidar muy pronto, por no servirles absolutamente para nada.

Empecemos, primero, por derriuir la mayoría de las escuelas rurales, para levantar sobre sus escombros otras nuevas, acopladas á lo que aconsejan los tratados de higiene, y después será ocasión de hablar de reglamentos y leyes para acabar con el analfabetismo en España.

Tiene razón el señor Vidal cuando dice que el profesor de instrucción, en muchos casos, debería, por humanidad, no abrir nunca la escuela, librando así á los escasos alumnos que la frecuentan de mil epidemias diezmadoras, de un martirio solo comparable al que sufren los presos en los calabozos de castigo.

En muchos pueblos—añade—hay la costumbre de instalar el aula en un establo. Y los bancos de escritura se apoyan en los pesebres, conviviendo niños y va-

cas los días lluviosos, respirando un aire que envenena y asfixia.

Efectivamente, no hay más que visitar uno de esos asquerosos antros, llamados por mal nombre escuelas, para convencerse de que es un crimen de lesa humanidad, almacenar en locales estrechos á centenares de alumnos, de los cuales el 50 por 100 no tarda mucho tiempo en ir al camposanto.

Por humanidad, por amor á nuestros semejantes, no debemos consentir que nuestros hijos estén sometidos todo un día á llevar á su organismo el microbio de la tisis, del crup, de la viruela, del sarampión ó de la escarlatina.

Debemos preferir que los ciudadanos del porvenir sean robustos y sanos á que les diezme la tuberculosis y las epidemias verdugos de la infancia.

M.

TROZOS DE VIDA

MOMENTOS SINCEROS

Brilla la Verdad á pequeños intervalos en grandes espacios de tiempo. Y no es tal si no es sincera y no es sincera sino en raros momentos en que la conciencia impone su absoluto criterio.

En todos los aspectos sucede esto. Ahora es lo más cursi asustarse de los radicalismos, hacer elegante el clericalismo.

Profundicemos en nuestra alma, buceando en las reconditeces del pensamiento: estamos en un momento de sinceridad.

El filosofar ligeramente tonifica los sentidos: filosofemos la impulsibilidad del efecto.

Los radicalismos son el instinto de la desgracia. ¿Desvarío? puede ser venganza ó puede ser justicia...

Nació una niña del soplo casual de un amor mercenario y suena una noche el timbre anunciador de un desheredado.

La vista continua de horribles desgracias entumece la sensibilidad y esa criatura crece entre golpes de un capataz y de unas monjas indiferentes al dolor. Sin amor se desarrolla su cuerpo anónimo, Cosette de Hugo, y se curva sensual en líneas plásticas.

Lector, no pretendas descubrir el amor; amor es vida, es goce, es la gran alegría de la existencia. Para justificar una vida hay que amar á un ser animado ó no, á algo que sea visible ó invisible.

El primer amor de un esclavo es la libertad; la pobre mariposa aletea en su inocencia y en huida del cruel Hospicio cae aprisionada en las garras doradas del vicio.

El hospital es el retiro de los instrumentos de lascivia, función de nuestra sociedad.

Nació y no tuvo padres, vió la luz entre indiferencias; ya mujer se tritura su materia en los tentáculos del pulpo social. Con desgracia la engendra la sociedad y desgraciada la escupió al imperio del sufrir.

¿Podría querer esa virgen de amor al mundo? ¿No sería sagrado su odio y sus ansias destructoras?

Quizá sea eso la revolución, la anarquía: una vindicación de los desgraciados, de los oprimidos, tiranizados, seres sin amor que protestan, que contra la tiranía social solo pueden oponer la fuerza convulsa de sus indignaciones.

¿Qué teorías van á sostener los huérfanos, las viudas de los mineros, á quienes el *grisou* arrebató la vida? ¿Qué cariños los contingentes vastos que todos los años esputan las inclusas, los asilos, los hospicios?

¿Hay desvarío? No y mil veces no. Hay justicia, clara y franca, hermosa y sagrada en su cólera santa.

¿Os asusta esto? No chilleis, alarmando los despachos ministeriales y las filas policíacas. Hoy hay calma. Mañana vendrán los furores desatados de una venganza de veinte siglos.

A. NICOLÁS PINTO.

EL CANTAR DE LOS CREYENTES

Para mi querido hermano Maximino de Barrio

Alzóse solemne y majestuosa la voz gutural que salía de las entrañas de la tierra, y en el silencio del bosque se oyeron...

¡Creyentes de la religión del santo y divino amor! ¡Oid la voz de su profeta!...

Mañana tibia de primavera; espesa neblina arrastrándose perezosa, deja en cada arbusto desgarrones finísimos de blanco ropaje...

¡Oh mi bien amado...!

En aquella mañana viéronse por primera vez, y cual Laura y Petrarca, penetró amor en sus corazones.

Miríadas de hermosos pajarillos posados en grandes y poblados árboles, en-

tonaban en su delicioso é incomprendible lenguaje, rítmicas cadencias, canciones veleidosas, en aras del santo y divino amor...

¡Oh mi bien amado...!

Piedad encantadora; presta silencio y escucha... ¿No oyes? ¿No sientes en tus oídos delicioso susurro, finísima voz que cual tierna balada se escapa de la tierra cantando las glorias del amor...?

Voz gutural, rompa el silencio del bosque tu lúgubre voz; voz sublime, nacida para deleitar á los creyentes de tu religión. ¡Ah mi bien amado! No sientes...

...Obscurecióse el sol que fortalece; en medio del bosque seguían en amoroso colloquio...

¡Oh divino amor...!

Cesó el canto de los pajarillos; púsose nimboso el cielo; las plantas, lánguidas por la sequía que las asolaba, doblaron más y más su cabeza, como presintiendo lo que á suceder iba...

¡Oh visión amorosa...!

Quedóse la tierra sumida en el más profundo silencio como adormitada. Un espantoso trueno retumbó en el espacio haciendo estremecer la tierra. Cruzó rápida una luz rojiza; sucediéronse los truenos y sobre la tierra cayó furioso torrente arrasándolo todo.

En medio de tanta desolación y amargura, el genio de la tierra dejó oír su voz, anatematizando con fiera saña á los creyentes de la religión del amor...

¡Oh mi bien amado...!

Diz que al escucharlo los dos seres que en medio del bosque se hallaban, sintieron el cobarde miedo, y presos de ciego espanto se abrazaron y debajo de un árbol lloraban... lloraban...

¡Oh mi ser querido...!

...Escucha; que ya el profeta de los creyentes deja oír su voz.

Pasó furiosa tormenta; sucedióla apacible bonanza, y aquellos dos seres recobrando tranquilidad, estrechamente abrazados, levantaron sus ojos al cielo como desafiando su poder...

Volvió el sol que fortalece, á iluminar la tierra, y las plantas, vivificadas por el agua, levantaron solemnes y arrogantes sus tallos...

¡Oh mi bien amado...!

Diz que los jóvenes que habían desafiado el peligro unidos por amoroso abrazo, al ver que cesaba la voz del profeta de los creyentes, dirigiendo sus miradas al bosque que quedaba á sus espaldas, reían... reían...

ABELARDO DE BARRIO.

El ilustre catedrático de la Facultad de medicina de la Universidad de Salamanca, Dr. Pinilla, accediendo gustosísimo á la invitación que le ha hecho uno de nuestros compañeros, nos envía el artículo que EL COMBATE se honra en publicar en sus columnas porque viene á dar fuerza á la indicación que en nuestro número del día 16 del actual

hicimos de establecer en Béjar la «Gota de Leche».

He aquí el artículo:

ORA ET LABORA

He sabido por casualidad que en Béjar se han reunido un grupo de señoras, con objeto de hacer propaganda de la «buena prensa». Y yo no quiero criticarlo, por lo mismo que creo que ó toda la prensa es mala, ó toda es buena.

Pero el hecho demuestra que hay entre las damas de Béjar un cierto espíritu corporativo, y que solo hace falta un pretexto, cuando no hay un motivo, para que cristalice y tome cuerpo.

Yo quisiera dar ese motivo, y he aquí como. En Béjar hay muchos niños hambrientos y desvalidos. Hambrientos de amor y de... harina lacteada. ¿Por qué no fundar en Béjar una «Gota de Leche»?

Esta institución benéfica nos está dando en Salamanca buenos resultados. Muchas madres que tienen pocas fuerzas para criar á sus hijos, se ayudan con el biberón sano, higiénicamente preparado en la «Gota de Leche». Muchas madres que se ven privadas de complementar su maternidad, no pudiendo criar á sus hijos, logran solo con el biberón de leche esterilizada en buenas condiciones salvar la vida de tan tiernos seres.

La «Gota de Leche» permite á los ricos tener un alimento necesario con garantías de salubridad, y á los pobres obtenerlo además á bajo precio. Para ello interviene la caridad, la solidaridad social. En Salamanca podemos dar á los pobres el litro de leche así acondicionada, por veinticinco céntimos. Las clases pudientes pagan por esto mismo setenta y cinco céntimos.

Y es un encanto ver por las mañanas salir del establecimiento grupos de madres ó niños á polotones, con una serie de cestitas de alambre con nueve frascos-biberones cada una, es decir con la ración diaria, que esperan las criaturitas como fuente de vida y de salud.

Damas bejaranas, hay que orar pero hay que laborar; «fe sin obras es fe muerta» y es muy bello cuidar de que los esposos ó los hermanos no lean cosas que estimais dañinas, pero es más hermoso dar la vida al niño, contribuir á que no vayan tantos angelitos al cielo, á donde no van porque los llamen sino porque los echamos nosotros, con lo cual nos privamos de ellos, que son lo más celestial que tenemos en la tierra.

Damas bejaranas: fundad ahí una «Gota de Leche». En Béjar hay hambre y hay hartura; repartidla. En Béjar hay odios y hay envidias; calmadlos. En Béjar hay sabios que os ayudarán en vuestro esfuerzo. Tocad á llamada en los corazones; yo os fío que se-reis escuchadas.

DR. PINILLA.

No se puede comer

Esto diría el señor Salillas, al recibir el cese de su cargo de director de la Cárcel Modelo, por haber asistido á un banquete político ó no político.

En estos tiempos que corremos, no le basta al empleado con cumplir fielmente con el cargo que desempeña; necesita, además, reglamentar sus ocios y alimentos, con sujeción al gusto y caprichos de sus superiores jerárquicos.

Es uno, pongo por caso, maestro de escuela; pues no cumple con su deber con asistir puntualmente al aula y con enseñar debidamente á los alumnos la Geografía, la Gramática y las Matemáticas; tiene, además, que pedir permiso al que manda para ir á los toros ó al teatro, y ¡ay de él! si al jefe no le gustan los cuernos ó los cómicos; le arrojarán del destino poniéndole el inri en la frente, para escarmiento de los demás empleados.

Lo que habrá dicho para sus adentros el señor Salillas, he sido un estúpido y por añadidura bruto; en lugar de perder tontamente el tiempo en ahondar en los problemas de la Criminalología, pasando malas noches y devanándome los sesos, debí dedicarme á ser un ignorante y un hipócrita redomado, para ganarme el aprecio y el cariño de los que tienen la sartén por el mango.

Con lo primero solo he conseguido que la Europa me reputa como un hombre sabio, con lo segundo hubiera conservado mi puesto y habría llegado á escalar los cargos más elevados.

¡Digno castigo á mi estulticia y tontuna de sabio!

AYUNTAMIENTO

SESIÓN ORDINARIA

El pasado martes verificóse sesión ordinaria con asistencia del número de concejales estricto para verificarse el acto.

Preside el señor Muñoz; en los bancos del público alguna concurrencia, sin duda en espera de acontecimientos.

A las once y media se lee el acta de la anterior que se aprueba por unanimidad.

En el despacho ordinario figura solamente una petición por la Escuela Superior de Industrias para premios á los obreros y á las señoritas. Se acuerda contribuir con lo de todos los años.

Las diferentes comisiones no tienen nada que exponer.

Terminados los despachos se hace un «elocuente» silencio en la sala capitular.

Los couplets

El señor alcalde expone los sucesos ocurridos á la vuelta á Béjar de los republicanos que con una merienda festejaron el triunfo de sus candidatos á concejales y lo ocurrido con los intencionados cantares que tanta importancia se les ha dado por el elemento clerical.

Dice el digno señor Muñoz que salvo la falta que pudiera haber de desorden en la vía pública, no había encontrado las faltas y delitos que se quiere suponer cometidos en aquella ocasión.

El señor Aparicio nos echa un discurso con «todas las del orden», ve horrorizado la anarquía que se avecina y pide que, como se ha faltado á la autoridad y hay algún concejal molestado por los célebres couplets, entable el Ayuntamiento como corporación un procedimiento judicial contra los «revolucionarios».

El concejal-síndico, señor Gómez-Rodulfo, el «héroe» de uno de los cantares, dice que efectivamente estaba resentido, que muchas personas le dijeron que se le había injuriado gravemente y que entonces él, queriendo querrellarse ante el juzgado, se encontró con que todas aquellas personas antes tan indignadas se volvían atrás y decían no haber visto ni oído nada. Ante esta falta de apoyo en la misma opinión, dice el señor Gómez, tuve que desistir de ello y habiéndome entendido particularmente con algunos de los principales autores, pido al Ayuntamiento corte esta discusión porque yo no me considero ofendido ante las francas y leales explicaciones que entre ambas partes hemos cruzado.

El señor Aparicio vuelve á lo anterior y repite su petición de que el Ayuntamiento se considere en pleno ofendido. Se adhiere á esto el señor Olleros.

El señor alcalde rebate lógica y elocuente-

mente esa teoría cómodo-católica; á raíz de esos sucesos, nos dice el señor presidente, vinieron muchas personas y me dijeron que se me había insultado como alcalde gravemente, que había entrado en reunión tumultuosa por las calles un grupo de individuos que de regreso de una merienda había faltado á varias y determinadas personas. Pues bien; todos esos insultos á la autoridad que se me quisieron hacer creer, todo ese motín es falso, completamente incierto. Llamé á varias personalidades y no solo pedí explicaciones sino pruebas, y tan claras y fehacientes han sido las que he recibido, que puedo decir fijamente que no solo no ha molestado nadie á mi autoridad, sino que *no ha habido remota intención de ello.*

Es más, yo he querido llevarlo al último extremo y he dicho y ahora vuelvo á repetir que *con una sola persona que quiera demostrarme que hubo insultos, estoy dispuesto á entablar procedimiento por el Ayuntamiento.* Todas esas personas que tanto se escandalizaban saben esto y no se atreven á sostenerlo; así ¿vamos á procesar sin delito?, ¿vamos á acusar falsamente?

Muy bien, señor Muñoz, eso es imparcialidad y saber ser alcalde.

Aparicio rectifica y sienta la teoría peregrina de que si legalmente no hay razón para procesar la hay moral, y que por ello el Municipio como tal debe entablar demanda (!)

El señor Muñoz vuelve á contestar cumplidamente y dice que el señor síndico no tiene verdadera autoridad en aquellas circunstancias; que la molestia ha sido particular y particularmente el que quiera que se rellene medios tiene para ello y de acusar de cara.

Y pide la palabra el batallador concejal republicano, nuestro querido amigo don Basilio de la Rúa, y viene á poner los puntos en su sitio. Con gran verdad hace ver que, empezando porque ni existe delito que discutir, no hay que divagar haciendo ver una cuestión particular bajo el punto de vista oficial, que además la única autoridad para que se considere ofendido el Municipio es la del alcalde, y que si á éste nadie ha pensado siquiera en ello, él, Basilio de la Rúa, protesta de una discusión sin base, sin dejar de reconocer lo que vale el señor Gómez-Rodulfo y considerándole muy digno de la particular consideración del Ayuntamiento. (Muestras de aprobación).

Aún el señor Aparicio insiste, mas lo razonable del caso hace que la mayoría opine, con diferentes puntos de vista, lo mismo que los señores Muñoz y Rúa, acordándose no haber lugar á entablar el procedimiento.

Terminada esta discusión, por la cual hemos visto las «hermosas intenciones» y manías de los clericales, el señor Aparicio pide una licencia por motivos de salud.

Y sin más asuntos se levantó la sesión á las doce y media de la mañana.

EXTRAORDINARIA OCASIÓN

HAY QUE VERLO PARA CONVENCERSE

El conocido comerciante **Mateo Iglesias**, deseoso siempre de presentar al público géneros que puedan comprarse con verdadera economía, ha adquirido nuevamente un **gran saldo** tanto en tejidos como en otras clases de artículos que por su verdadera **baratura**, llamarán la atención de cuantos visiten esta casa.

Entre las innumerables **gansas** que presenta, existe una partida de **30.000** metros de percales y otros tejidos, en trozos que por su medida tienen gran aplicación, y como es consiguiente, al estar bien comprados, obsequia á sus compradores cediéndoselos por la cuarta parte de su valor; además tiene, procedente también de la misma compra,

más de **4.000** docenas de pañuelos percal, para bolsillo y cabeza á precios excepcionales.

El próximo martes será el primer día de esta sorprendente **realización**; con que no olvidarse y á comprar en casa de

MATEO IGLESIAS

PLAZUELA DE LA PIEDAD
FRENTE A LOS PORTALES DE PIZARRO

Ecós de la Semana

Desde hace algunos días se encuentra en Béjar el distinguido redactor del «Heraldo», don Juan Moriano.

Su viaje está relacionado con la información comercial é industrial española, que con tanto éxito ha abierto en sus columnas el importante rotativo madrileño.

Nuestro querido compañero, que ha recorrido ya varias capitales, se propone visitar nuestras fábricas, á fin de obtener datos que le sirvan de sólida base para hacer historia de las distintas fases por que ha atravesado la industria textil bejarana.

Entendemos que la visita del señor Moriano ha de ser altamente benéfica para los intereses comerciales, por cuya razón esperamos que todos y especialmente los fabricantes, cooperemos á facilitar la misión que trae á Béjar nuestro entrañable compañero.

El mercado verificado en esta ciudad el jueves último, estuvo bastante concurrido.

Las carnes se cotizaron á los siguientes precios:

La de vaca, á 60 reales arroba; la de ternera, á 64, y la de choto de 20 arrobas, á 68.

El miércoles falleció á la edad de 71 años, tras penoso y largo padecimiento, la respetable anciana, Eugenia Sánchez, madre de nuestro particular amigo, don Valentín, empleado en la secretaría de la Escuela Superior de Industrias.

Al sepelio, verificado en la mañana del jueves, concurrió nutrido séquito, que testimonió con su presencia las muchas simpatías que contó en vida la finada.

Hacemos nuestro el dolor que sufre su hijo por tan sensible é irreparable pérdida.

Mañana domingo, se inaugurará el espacioso y elegante casino que con el título de «Sociedad Recreativa», se ha creado recientemente en Guijuelo.

En la visita que hicimos días pasados al pintoresco y trabajador pueblo, tuvimos el gusto de recorrer los amplios y cómodos locales que tiene la nueva sociedad.

En la planta-baja, que se destina á café público, hay un hermoso salón adornado con exquisito lujo y con mobiliario moderno.

En el piso superior se encuentran los locales de la «Recreativa», entre los cuales está el bonito salón de bailes y fiestas, digno, por su amplitud y buen gusto, de figurar á la cabeza de los círculos de las grandes poblaciones.

Hay, además, catorce elegantes cuartos dotados de timbres y alumbrado eléctrico, para los viajeros que visiten este pueblecito, que de día en día ensancha su industria y su comercio.

La impresión que sacamos de nuestra visita á la moderna sociedad, fué altamente favorable para los fines que persigue la misma, augurándola días prósperos y felices.

El coste de las obras, según oímos á varios socios y al conserje don Alvaro Herrero, se eleva á la respetable suma de 71.000 pesetas, que se han invertido para dotar al Guijuelo de un centro culto y recreativo que sirva para elevar el nivel moral y científico de sus vecinos.

Merecen mil aplausos los que tuvieron la

feliz y hermosa idea de fundar una sociedad que, andando el tiempo, ha de ser de las primeras de la provincia.

Se ha recibido en casa de **Bonifacio Junquera** un ciclón de abanicos que se esparramará por el público á precios baratísimos.

Recibe encargos para la confección de toda clase de prendas de vestir para señoras, caballeros y niños.

Cuenta también con una *Máquina de forrar botones.*

Señora, si ha entrado en mi casa y no ha encontrado el artículo que buscaba, no deje de visitarla otra vez, porque constantemente estoy recibiendo las últimas novedades en mercería, confecciones, guantes y modas. Mayor de Sánchez-Ocaña, 33, **Bonifacio Junquera.**

En Valladolid ha sido pedida la mano de la distinguida y bella señorita Consuelo Díez Rodríguez para nuestro amigo y paisano, el ilustrado primer teniente de Isabel II, don Fabio Hernández Díaz.

La petición fué hecha por la señora madre del novio doña Margarita Díaz.

Con dicho motivo se han cruzado entre ambas familias, valiosos presentes.

La boda se verificará en los primeros días del próximo Octubre.

El miércoles, se dió sepultura al cadáver de Isabel López, fallecida después de larga y penosa enfermedad.

Las muchas relaciones de la familia de la finada, hicieron que el entierro, fuese acompañado por un lucido y numeroso acompañamiento.

Enviamos nuestro verdadero pésame á la familia de la malograda señora.

Por el correo interior hemos recibido una extensa carta—sin firma—en la que se hacen extensas consideraciones, sobre la miseria que padecen las clases obreras.

La falta de espacio, nos impide ocuparnos del contenido del mencionado documento, al cual contestaremos la semana entrante.

ANÁLISIS CLÍNICOS

de orina, esputos, jugos gástricos, etc., etc.—Crioscopia urinaria

Dr. T. Zúñiga Sánchez-Cerrudo

FARMACÉUTICO

Madrid, calle de Sevilla, 4 y 6, 3.º

El inspector de la guardia municipal de Salamanca, ha decomisado por falta de peso 350 kilogramos de pan, que se han repartido entre los asilos benéficos.

Los estafadores han sido castigados con fuertes multas.

Encontrándose jugando con unos estuches de pólvora, se produjo, por la explosión de aquellos, varias heridas en la cara, el niño Felipe Campo, hijo de nuestro buen amigo, el consecuente republicano don Manuel Campo.

Las lesiones carecen de importancia de lo cual nos alegramos.

El ministro de la Gobernación ha enviado un telegrama circular á los gobernadores, para que sean vigilados los pobres que entren en las poblaciones, á fin de evitar sean portadores del tifus.

VERANEO

Se alquila una casita en el monte de Béjar, con salida al mismo Castañar, y un hermoso y ventilado piso en la calle Mayor, con vista al campo, todo amueblado.

Para detalles, dirigirse á la señora Viuda de Raulet, Béjar.

BÉJAR.—Est. Tip. de S. Sánchez.

SECCIÓN DE ANUNCIOS

COMERCIO DE LOPEZ Y RODRIGUEZ

Gran surtido en generos Nacionales y Extranjeros, Paquetería y Quincalla.

Esta es la casa que más barato vende

Mayor de Pardiñas, 8 y 10, Antigua casa de Galindo

No olvidarse de visitar

EL ANTIGUO COMERCIO DE

Sra. Hermana de Tomás García

y en él encontrarán las muy acreditadas máquinas **Singer**, para coser y bordar, dándose lecciones gratis á cuantas personas deseen aprender la infinidad de labores artísticas que con dicha máquina se confeccionan.

16, MAYOR, 16.—BÉJAR

DISPONIBLE

DISPONIBLE

COMISIONES REPRESENTACIONES CONSIGNACIONES

ANGEL CORALES

TUY (PONTEVEDRA)

Sub-Agente autorizado de las principales Compañías de Vapores que salen del puerto de Vigo, con destino á los de Brasil, Río de la Plata, Cuba, Méjico y América del Norte. Las importantes Compañías *Mala Real Inglesa, Lloyd Noste Alemán, Hamburguesa* y todas las demás reputadas como principales, de antiguo acreditadas por la seguridad en sus salidas, rapidez en sus viajes, y excelente trato al pasaje, son conocidas de una buena parte del público que las honra con su preferencia. Estas Agencias facilitan cuantos datos y noticias le sean pedidos sobre embarques para las diferentes líneas, así como para los transportes por ferrocarril que con aquellos tengan relación. Informes en la provincia de Salamanca: *Salamanca*, don Rufino García, Avenida de Rodríguez Sampedro (antes paseo del Rollo). *Lumbrales*, don Faustino Herrero, *Fregeneda*, don Ricardo Sánchez.

ANUNCIO

La Junta Directiva del Pago de Aguas de Fuente-Honda admite solicitudes hasta el 1.º de Junio próximo para cubrir una plaza de guarda para la temporada de verano.

El que lo solicite ha de saber leer y escribir.

El Presidente,
Bonifacio Rodríguez Olleros.

SE VENDE

UNA CASA sin número, situada en la calle de los Curas; consta de dos salas con alcobas, un gabinete, despensa, dos cocinas, bodega y desván.

La compra puede hacerse siendo el pago á plazos convenientes al comprador ó á 6 ú 8 pesetas semanales.

Para tratar, con Juan Manuel García Hernández, que habita en la misma casa.

MADRID

GRAN HOTEL DE CASTILLA

dirigido por su antiguo dueño

FILIBERTO MASSA

Carretas, 4, principal derecha é izquierda.

Elegantes habitaciones para familias y personas solas, con timbres y luz eléctrica en todas ellas.—Excelente servicio de comedor en mesas independientes.—Cocina francesa y española.—La casa más frecuentada por los señores viajeros, teniendo montado el servicio para atenderlos en sus trabajos con la mayor prontitud y comodidad.—Pensión completa desde 6 pesetas.

Cóche y dependientes de la casa á todos los trenes.

SE VENDEN

en ventajosas condiciones, los espaciosos y hermosos locales, situados frente al Parque de la Corredera, en los cuales estuvo instalado el café Novelty y la agencia de carros y reclamaciones ferroviarias.

Para tratar del precio y condiciones, dirigirse á su dueño don Pástor Béjar, secretario, Sorihuela (Béjar).

NADIE compre calzado sin antes ver el gran surtido que presenta la acreditada casa

Ferretería de Tomás

Recientemente se acaban de recibir grandes partidas de las más acreditadas fábricas de Palma de Mallorca y otras no menos importantes garantizando su gran duración. Las importantes compras que esta casa hace le permiten vender á precios sin competencia.

OCASIÓN

Segue realizándose la gran liquidación de pucheros de porcelana superiores, desde 0.40 ptas. uno. Juego de 10 pucheros 9 pesetas. No olvidarse: Ferretería Tomás.

ALCOHOL DESNATURALIZADO MARCA SOC

En botellas precintadas de medio y un litro, á 0.55 y 1 peseta (sin envase).

Tiene una graduación de 90 grados siendo por tanto el mejor y más barato de todos.

EXÍJASE LA BOTELLA PRECINTADA

ÚNICO DEPÓSITO

FARMACIA DE RODRÍGUEZ ZUÑIGA

MAYOR, NÚM. 21, BÉJAR

SE VENDEN en inmejorables condiciones, un surtido de Testón de quin-ce mechas con tambores de cuatro metros de vuelo en redondo; una carda de igual vuelo con puados nuevos, máquina de tor-near y estirar la cinta, y un telar Belga pa-rra hilar de 240 husos. El surtido hace de 200 á 300 libras diarias. Para tratar con su dueño Froilán Blan-co calle del Recreo, núm. 1.

José María López

RELOJERO

CALLE MAYOR, 51, BÉJAR

En este acreditado establecimiento se hacen iguales en toda clase de relojes á los siguientes precios: Iguales para los relojes de pared y sobre mesa, dando cuerda una vez á la semana y haciendo todas las composturas, 7 pesetas al año.—Iguales para los relojes de bolsillo, 3 pesetas al año.—En estos relojes las roturas á mitad de precio.